

Los estudios universitarios a distancia en el Principado

Rejuvenece el perfil del alumnado de la UNED: 38 años y una mayoría de mujeres

El centro ampliará su oferta de grados y destaca la acogida de títulos combinados ● Psicología, Criminología e Ingeniería, los más demandados

C. JIMÉNEZ

La media de edad del alumnado del centro asociado a la UNED en Asturias ha registrado un rejuvenecimiento. En los últimos cuatro años se mantiene un perfil en el estudiantado que baja de los 40 años, frente a otras épocas. El director, Juan Carlos Menéndez Mato, atribuye esta tendencia a la presencia de grados como Criminología —que no existe en la Universidad de Oviedo—, Psicología, con 623 alumnos, —que recibe a quienes no llegan a la nota de corte de la universidad presencial— o algunas ingenierías. “Hace veinte años teníamos una edad muy superior, ahora estamos en 38 años”, apunta el director, satisfecho de la acogida que tuvo la incorporación de los estudios de Criminología. “Para el primer año contábamos con 80 o 90 alumnos y llegamos a 116. Este curso ya hemos alcanzado 149”, detalló en su balance del curso una vez finalizado el segundo período de matriculación. La segunda carrera más demandada es Derecho: 428 matrículas.

El número total de estudiantes en el Centro Asociado de la UNED en Asturias en el curso 2018-19 asciende a 4.415. La cifra incluye grados, másteres universitarios, certificado oficial de Formación Profesional y Deportiva, Centro Universitario de Idiomas a Distancia y UNED Senior. No se contabilizan en dicha cifra las matrículas de Extensión Universitaria y los cursos de verano, que sumarían otros 600 alumnos, elevando la población universitaria en Asturias en la UNED al tope de 5.000 alcanzado hace varios cursos académicos y que se fijaba como récord para un centro como el del Principado. “Están funcionando muy bien los grados de Psicología y Criminología”, sostiene Mato, quien espera sumar para el próximo curso un nuevo grado a la oferta actual. En cuanto al repunte de estudiantes de ingeniería, el director del centro atribuye esa tendencia a personas que en su momento iniciaron los estudios de Industriales o Minas, o que finalizaron en su momento una diplomatura y ahora optan por realizar un grado a distancia, en la modalidad que ofrece a UNED.

Por sexos, durante el presente curso académico las mujeres superan a los hombres, con el 56%, frente a los varones, con un 44% de presencia en el alumnado. Estos porcentajes se mantienen en los últimos cuatro cursos. Y existe, asimismo, un número signifi-



VIAJE CON HISTORIA DE UNED SENIOR. El grupo UNED senior disfrutó días atrás de un viaje por Extremadura junto a la profesora Covadonga Bertrand, con visitas a Plasencia, Hervás, Coria, Alcántara y Mérida. | UNED

cativo de menores de 30 años, que se aglutinan en los últimos títulos incorporados a la oferta del centro debido a la citada tendencia al alza de las enseñanzas técnicas. “Los que vienen a Psicología con la intención de pasar a la Universidad de Oviedo, al final, se quedan”, explica Juan Carlos Mato.

Promoción profesional

El perfil del estudiante de la UNED suele ser una persona joven con una sólida formación que llega con un bagaje de experiencia laboral relevante. Estas personas buscan, generalmente, ampliar y mejorar su potencial profesional, ya sea reorientando sus objetivos profesionales o buscando una promoción dentro de una trayectoria de carrera más lineal.

En la actualidad, el centro asociado de la UNED en Asturias oferta 28 títulos de grado, 76 másteres oficiales y 11 grados combinados. En este último caso, detalla el director, se trata de alumnos con una mayor dedicación, que obliga a estar centrado en los estudios a tiempo completo. En esos grados combinados se incluyen los estudios de Turismo, Administración y Dirección de Empresa, Economía, Trabajo Social, Educación Social, Derecho, Ciencias Jurídicas y de la Administración Pública además de las ingenierías Eléctrica y Electrónica.

Matrículas adaptadas a las circunstancias del alumno

C. J.

El consejo del inicio de curso en el centro asociado de la UNED en Asturias es siempre el mismo: que los alumnos realicen una matrícula adecuada al tiempo de dedicación que pueden tener para estos estudios. “Ante el fracaso de no tener la disponibilidad suficiente para prepararse corremos el riesgo que lo dejen y no podemos permitirnos perder alumnos”, sostiene el director, Juan Carlos Mato. Por eso, los profesores-tutores, que conforman un equipo de casi 130 personas en Asturias junto a los 11 trabajadores del personal de administración y servicios, orientan en las primeras sesiones del curso a los estudiantes a formalizar una matrícula adaptada a sus circunstancias personales para no caer en la frustración no verse capaces de superar todas las asignaturas de las que se han inscrito. Para los grados, el número total de créditos es de 240 mientras que los títulos combinados ascienden a 360. “A los alumnos, sobre todo a los más jóvenes, les pedimos que vengan por las tutorías y vean la dinámica”, expuso Mato.

Albert Rivera incluye Gijón en su agenda con una visita al Grupo Covadonga

Albert Rivera, presidente de Ciudadanos, ha incluido Gijón en su agenda de este viernes. El líder de la formación naranja y candidato a la presidencia del gobierno tiene tramitada una visita al Grupo Covadonga. A falta de concretar detalles estaba previsto sumar a un recorrido por las instalaciones un encuentro con mujeres deportistas.

Rivera se suma al listado de presidenciables que han hecho parada en Gijón. No hace mucho dio un mitin en la ciudad el líder socialista y presidente del gobierno, Pedro Sánchez. Reciente está también la visita de Pablo Casado para presentar al candidato local del Partido Popular. Y en breve pasará por Gijón el líder de Podemos, Pablo Iglesias.

El Rector habla en la Escuela de Comercio sobre la Universidad del siglo XXI

C. J.

Santiago García Granda, rector de la Universidad de Oviedo, hablará hoy, jueves, a partir de las siete de la tarde, en la antigua Escuela de Comercio de Gijón (calle Tomás y Valiente) sobre “La Universidad de Oviedo ante el siglo XXI: academia y motor social”. La iniciativa del acto es del Club Asturnanager.

García Granda (Verdicio, 1955), catedrático de Química Física y Analítica, fue elegido rector el 16 de mayo de 2016. A lo largo de su trayectoria académica ha sido presidente de la Asociación Europea de Cristalografía (2006-2012). Y es miembro del comité ejecutivo de la Unión Internacional de Cristalografía desde 2014.



Unión Financiera Asturiana
Desde 1984
TLF. 985 277 427
WWW.UNIONFINANCIERA.ES

¿QUIERES VIAJAR?
antes de elegir tu destino
¡VEN A VERNOS!
el dinero es cosa nuestra

